



Reims l'épopée légendaire a drainé beaucoup de monde

● **Reims** Nouvelle appellation des Fêtes johanniques, Reims l'épopée légendaire a attiré du monde, hier, dans les rues de la cité des sacres. L'ADN de cet événement historique marqueur du calendrier festif rémois au cœur du printemps a été gardé. Les festivités se poursuivent aujourd'hui. **P. 6 ET 7**

L'épopée légendaire anime le centre-ville

Reims. Remplaçant les Fêtes johanniques, Reims l'épopée légendaire a drainé du monde, hier, dans les rues de la cité des sacres. Les festivités se poursuivent aujourd'hui.



Olivier Durand
Journaliste

odurand@union.fr

Le nom a changé mais l'ambiance est restée la même. Reims l'épopée légendaire, nouvelle appellation des Fêtes johanniques, a gardé l'ADN de cet événement historique, marqueur du calendrier festif rémois au cœur du printemps.

Avant 10 heures, hier, l'esplanade Simone-Veil était déjà bien remplie. Rémois et touristes (français comme étrangers) attendaient le lancement de ces deux jours de réjouissances.

Comme il est de coutume, le maire de Reims a donné le coup d'envoi

en recevant Jeanne d'Arc et Charles VII à cheval, mais aussi, nouveauté de ce cru 2025, Charles X et sa dame de compagnie.

L'épopée légendaire ne se limite plus en effet à l'époque de Jeanne d'Arc et du sacre de Charles VII, c'est à-dire le Moyen-Âge. Les ex-Fêtes johanniques s'étendent désormais jusqu'à la Restauration, avec la mise en lumière du sacre de Charles X en 1825, dont on vient de fêter le bicentenaire il y a tout juste trois jours.

Un défilé inédit

Dans une courte allocution, Arnaud Robinet a évoqué, comme il aime à le faire, la place à part de la ville, rappelant que Reims était une « cité témoin privilégiée de l'histoire de France ». Après l'ouverture des festivités en elle-mêmes, place

Royale, devant la statue de Louis XV, les visiteurs se sont éparpillés dans un périmètre entre la place du Forum, la place Royale et le cours Anatole France, où se tient le marché historique avec ses nombreuses échoppes d'artisanat.

Une nouvelle formule
mais un même
sens de la fête
à travers une évocation
de l'histoire

La pluie, qu'on a cru voir arriver à plusieurs reprises, n'est finalement jamais tombée. Et la grande parade s'est déroulée au sec, avec un parcours inédit, du Manège à la Porte de Mars, en longeant les Promenades et en faisant un détour

devant l'hôtel de ville et la rue de Mars. Musiciens, troubadours, danseurs, chevaliers, demoiselles et damoiseaux ont ravi les yeux des spectateurs pour un défilé inédit qui s'est terminé en apothéose avec un spectacle féerique devant les gradins installés devant la Porte de Mars, clin d'œil au riche passé rémois.

Le voyage dans le temps se poursuit ce dimanche pour celles et ceux qui auraient manqué la journée d'hier. Les enfants peuvent notamment profiter des nombreuses animations et jeux qui leur sont destinés dans le jardin Henri-De-neux, derrière le palais du Tau. ●

REPÈRES

● **Les Fêtes johanniques** ont été rebaptisées Reims l'épopée légendaire. L'événement se déroule ce week-end.

● **Ce dimanche**, la cérémonie officielle du dépôt de gerbe aura lieu sur le parvis de la cathédrale, devant la statue de Jeanne d'Arc à partir de 10h30. La messe solennelle en la cathédrale Notre-Dame sera ensuite célébrée à 11 heures.

● **Les visiteurs** peuvent encore profiter du marché historique et des animations jusqu'à 18 heures.



Les spectateurs se sont massés au cryoportique dès la mi-journée pour profiter des animations. **Stéphanie Jayet**



Jeanne et Charles VII, rue Colbert, faisant le trajet à cheval entre la place de l'Hôtel-de-Ville et la place Royale. **Stéphanie Jayet**



Jeanne d'Arc, incarnée cette année par la lycéenne Victoire Colignon. **Stéphanie Jayet**



Un retour dans le temps grâce à de nombreux ateliers et animations. A vous d'en profiter ce dimanche. **S.J.**



Coup d'envoi (fleuri) donné par le maire de Reims et le sous-préfet, place Royale. **Stéphanie Jayet**



Une parade féérique rendue encore plus belle avec les créatures illuminant le crépuscule. **Stéphanie Jayet**



Le roi Charles X et sa dame de compagnie. Un clin d'œil au bicentenaire du sacre du dernier roi de France. **Stéphanie Jayet**



La grande parade a été la grande attraction de ce samedi soir le long des Promenades. **Stéphanie Jayet**